

思索の丘

学校教育目標

「自ら学び、心豊かで、たくましく生きる生徒を育てよう」

— 知恵をだそう 声をだそう 汗をだそう —

2021年(令和3年)11月5日発行 No. 13

福山市立広瀬中学校 校長 三宅 幸二

～ 迷惑メールに気をつけよう！ ～ 最大のトラブルは「迷惑メール」

ある雑誌を読んでいたら、「迷惑メールに気をつけよう！」(著；長谷川陽子(情報教育アナリスト))という内容の記事を目にしました。みなさんにも知っておいてもらいたいと思い、下に部分的に抜粋しました。ご一読ください。

～(略)実際に、子どもたちが一番巻き込まれているネットトラブルは何かわかりますか？講演依頼を受けた時は、その学校にアンケートを項目をお送りします。

- 自由に使えるデバイス(所持含む)
- 平日・休日のネット利用時間
- どんなサービスを使っているのか
- ネットで困った時、相談する相手は誰なのか
- ネットトラブルにあったことがあるか

等、全19問です。記述式ではないので、小学生でも5分くらいあれば回答できるようにしています。

学校によって傾向は異なるのですが、各設問の結果もさることながら、「トラブルにあったことがある」と答える子どもたちの内容を見てみると、「SNSで友達とトラブルした」「嫌な書き込みをされた」「オンラインゲームで悪口を言われた」などが多いのですが、実は一番多いのが「迷惑メール」です。

大人の皆さんもどうですか？「迷惑メールなんて見たことない」なんて言う方は、私の周りにはひとりもいません。多くの方が迷惑メールを受信しているのではないのでしょうか。

Eメール・携帯メール(キャリアメール)は、もちろんのこと、携帯電話番号で送れるSMS(ショートメッセージサービス)にも迷惑メールが送られてきますよね。お使いの携帯電話会社から「〇〇を長年使っている感謝として、百万円キャンペーンがあなたに当たりました！すぐにアクセスしてください」とメッセージが来たら、え!?と思う方もいれば、あり得ないと思う方もいるでしょうが、子どもたちはどうでしょう？興味本位でついアクセスしてしまうなんてこともあるのではないのでしょうか。近年では、大人でも判断しにくいような巧妙な手口も増えてきています。(下図 参照)

SMSなどに届く迷惑メール例

Amazonプライム会費のお支払い方法に問題があります。詳細はこちら：
<https://www.amazon.xxx>

佐川急便よりお荷物のお届けに上がりましたが宛先不明の為持ち帰りました。
<https://www.oooo.xxx>

500万円が当選しました！今すぐ受け取るために、こちらのページをご確認ください。
<https://oooo.xxx>

有料動画閲覧履歴があり未納料金が発生しています。本日中に連絡がない場合、法的手続きを取らせていただきます。
03-xxxx-xxxx

例えば、アマゾンのプライム会員の方に「アマゾンのプライム会費の支払いができていません」とアマゾンからメッセージが来たら・・・。一瞬考えますよね？
また、「宅配物を届けに来たけれど不在でした」とメッセージを見て、書かれているアドレスにアクセスしてしまった大人も多くいるようです。

SMS受信の必要がない、もしくは子ども自身が判断するのは不安と思われたら受信拒否の設定をネットで検索して、設定しておきましょう。SMSでも迷惑メールの受信拒否設定が可能です。

「でも子どもだったら、迷惑メールにアクセスしても、情報自体を持っていないのでは？」と思う方もいるかもしれませんが、子どものスマホに保護者の情報が入っていませんか？サイトにアクセスして個人情報を入力する危険だけではなく、ウイルスに感染しスマホ内のデータが流出してしまう危険性があります。スマホに繋がっている人の情報(携帯番号・画像データなど)が入っていますよね。たかが迷惑メールされど迷惑メールです。

個人情報を狙っているのは、迷惑メールだけではなくありません。SNSでZOZO元社長の前澤友作氏の写真つきで「100万円の現金を手に入れよう」とか、多数の人が現金をゲットしたという内容の表示がされた。または個人宛にメッセージが届いた、などありませんか？ SNSは大人も子どもも区別しないので、誰にでもこれらの表示やメッセージは届きます。

子どもたちもZOZOや前澤友作氏のことを知っていますし、以前にツイッターで100万円現金プレゼントをしていたことも知っています。そのため、うっかり応募して、個人情報が流出してしまうかもしれません。

これから年末に向かい、個人情報を狙うメールやメッセージが増えてくると考えられます。子どもたちにも「これは迷惑メール・詐欺だから、絶対にアクセスしたり返信しないこと！」とスマホの画面を見せて注意を促してください。保護者が、自分のスマホの画面を見せることで、子どもがネットトラブルを親に相談しやすくなります。

福山地区新人総合体育大会 がんばってきます！

11月6日(土)・7日(日)に福山地区新人総合体育大会が福山テニスセンターで開催されます。本大会は、男女とも個人戦だけの大会となっています。新チームになって初めての大会です。がんばってきてほしいですね。

<出場選手>

【男子個人】森原くん・森脇くん 上田くん・重政くん 平田くん・渡邊くん
【女子個人】藤井さん・寄谷さん

2年生, 10日(水)から修学旅行へ出発します！

2年生が10日(水)から2泊3日で長崎方面へ修学旅行に行ってきます。12日(金)18時15分に福山駅着の予定です。改札口を出たあたりで解散式を行い、18時30分頃に解散する予定です。10日(水)の出発日もそうですが、12日(金)の帰着日も通勤時間帯と重なっています。大変ご多用とは存じますが、送迎等よろしくお願ひいたします。

体罰・セクハラ・いじめ相談窓口のお知らせ(困った時は、遠慮なく相談してください)

○広瀬中学校

校長 三宅 幸二 教頭 平山 祐輔 生徒指導主事 岡田 直晃

養護教諭 谷本妃呂美 084-972-2210

○広島県教育委員会教職員課 082-513-4917~9

○広島県立教育センター 082-427-3076

○福山市教育委員会学事課 084-928-1112

○福山市教育委員会学びづくり課 084-928-1170